

LE FALTAN 115 MIL AFILIACIONES PARA SER PARTIDO POLÍTICO

Avanza proyecto Somos México

REDACCIÓN
GRUPO CANTÓN

CIUDAD DE MÉXICO.— En su objetivo por convertirse en partido político, la organización Somos México logró realizar más de 200 asambleas en el país, por lo que ahora le resta conseguir 115 mil afiliaciones para obtener su registro como fuerza política.

A tres meses de que se venga el plazo para la conforma-

ción de nuevos partidos políticos, Somos México anunció que ya alcanzó el requisito de las asambleas estipulado por el Instituto Nacional Electoral (INE), y también ha conseguido alrededor de 140 mil afiliaciones de las 256 mil que pide el organismo.

“Estamos convencidos de que las afiliaciones se van a lograr y no sólo las 256 mil afiliaciones que pide el INE, sino entre 300 mil y 350 mil afiliaciones”, comentó María

Gómez Mont, encargada de las afiliaciones, en una conferencia de prensa.

Entre los asistentes destacaron varios exconsejeros del INE como Lorenzo Córdova, Marco Antonio Baños, Leonardo Valdés Zurita, Rodrigo Morales y Arturo Sánchez. Edmundo Jacobo, exsecretario ejecutivo del organismo electoral, Emilio Álvarez Icaza, exsenador independiente, y el político Guadalupe Acosta Naranjo.

DATO



· Logró llevar a cabo 200 asambleas en México

Avanza partido de ex funcionarios del INE

Somos MX.

Alista afiliación masiva y busca apoyo de personal judicial y del Movimiento del Sombrero, entre otros

ISRAEL NAVARRO
CIUDAD DE MÉXICO

El movimiento Somos MX anunció que realizará una campaña de afiliación masiva durante los primeros dos meses de 2026, con el fin de alcanzar los 256 mil militantes que exige el Instituto Nacional Electoral para obtener su registro como partido político.

En conferencia de prensa, los impulsores de la organización, entre ellos Amado Avenaño; los ex consejeros electorales Leonardo Valdés Zurita, Lorenzo Córdova y Marco Antonio Baños, y los ex funcionarios de dicho órgano Edmundo Jacobo y Roberto Heycher, celebraron la realización de 202 asambleas informativas, con lo que cumplieron el primer requisito del INE.

Heycher reconoció que algunos funcionarios y gobernadores, principalmente de Morena, “no se las han puesto fácil” en la conformación de asambleas, pues los han desalojado de eventos, pero destacó que cumplieron con lo que marca la ley y continuarán hasta febrero de 2026.

Por su parte, Avenaño indicó que la fase dos de Somos MX será la afiliación de ciudadanos, pues hasta el momento cuentan con 120 mil integrantes de 256 mil que deben tener.

En ese sentido, llamó a trabajadores del Poder Judicial, madres buscadoras y movimientos



Miembros de la plataforma celebran en conferencia de prensa 202 asambleas informativas. OCTAVIO HOYOS

Presumen 120 mil integrantes y buscan colarse al debate de la reforma electoral

sociales a sumarse a Somos MX, pues aseguró que ahí “encontrarán eco a sus demandas”.

A pregunta expresa, Avenaño abrió la puerta al Movimiento del Sombrero, que lideraba el ex alcalde de Uruapan Carlos Manzo, asesinado en noviembre.

Por su parte, el ex consejero

electoral Valdés Zurita informó que el próximo 21 de febrero realizarán una asamblea constitutiva, en la que se conformará un consejo nacional, como órgano rector, con 124 integrantes.

En esa misma sesión se nombrará un comité nacional y al primer dirigente de Somos MX, que tendrá como candidato “no ser candidato a ningún puesto de elección popular”.

Por ello, Valdés Zurita señaló que quien aspire al cargo tomará una decisión “de vida”, pues se limitará al partido y conformación de la estructura para las eleccio-

nes de 2027, en las que por ley competirán solos.

No obstante, Jacobo detalló que eventualmente buscarán conformar con otros partidos un gran bloque opositor para frenar a Morena.

Contrapesos

Leonardo Valdés y Lorenzo Córdova anunciaron que en enero Somos MX presentará una propuesta de reforma electoral, misma que será compartida a las bancadas del Congreso de la Unión.

Valdés detalló la necesidad fortalecer contrapesos institucionales y transparentar la relación en-

tre política y financiamiento, pues “no podemos tener otra vez una elección con acordeones, en donde el dinero del narcotráfico esté involucrado en las campañas”.

Por su parte, Córdova destacó que Somos MX busca defender los “pilares democráticos”, al tiempo que criticó la iniciativa en la materia del Poder Ejecutivo.

“(La del Ejecutivo) es una reforma que claramente desmantelaría el orden democrático. El documento que verán en enero (de Somos MX) recupera los pilares fundamentales de la construcción de nuestro sistema electoral”.